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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO CON LA U. DE LONDRES 
 
CONVENIO DEL IEEQ CON LA UNIVERSIDAD DE LONDRES EN MATERIA DE EDUCACIÓN CÍVICA 
Con el objeto de llevar a cabo actividades conjuntas en materia de educación cívica y participación ciudadana, el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad de Londres Campus Querétaro formalizaron un 
convenio de colaboración. Ante un grupo de estudiantes y personal académico reunido en un aula de la institución 
educativa, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo que la democracia requiere más que 
nunca de la participación decidida y responsable de todas y todos. Destacó que las y los jóvenes tendrán un papel 
relevante en el proceso electoral 2017-2018, ya que el 26% de las personas con posibilidades de emitir su sufragio 
en la entidad tienen entre 20 y 29 años. Por ello, invitó a las y los estudiantes a involucrarse en los comicios, ya sea 
como capacitadores-asistentes electorales, observadores o contribuyendo a la difusión de la información oficial, a 
través del programa Portavoz del IEEQ. Por su parte, la Rectora de la Universidad de Londres Campus Querétaro, 
Ivonne Wiener Bercovich, celebró la firma del convenio y coincidió en que la juventud tendrá un rol 
preponderante en las elecciones de este año. En el mismo sentido, hizo un llamado al alumnado para que ejerza su 
libertad con compromiso y conocimiento, haciendo valer su voz y su voto, para “no aceptar de manera callada lo 
que los demás quieren que hagamos”. En el evento estuvieron presentes la consejera Gema Nayeli Morales 
Martínez y el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; y 
el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Daniel Dorantes Guerra. De igual manera, 
asistieron el Director Ejecutivo y Representante Legal de la universidad, José Antonio Ugalde Guerrero, y el 
Director de la Facultad de Derecho, Isaías Nava Rojas. (N, 7) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/comunidad/2018/01/22/ieeq-firma-convenio-la-universidad-londres-
materia-educacion-civica 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/convenio-del-ieeq-con-la-universidad-de-londres-en-materia-de-
educacion-civica/ 
 
http://www.activoq.com/?p=30294 
 
http://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-ieeq-firma-convenio-de-colaboracion-con-la-universidad-de-
londres-campus-queretaro/#.WmfByPmWbIV 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
RICARDO ANDRADE PIDE AUDITAR APP DE IEEQ 
Por Diego Armando Rivera 
La aplicación para recabar el apoyo ciudadano parece tener un algoritmo que provoca en automático el rechazo 
hasta del 10% de las firmas que lograr reunir, denunció Ricardo Andrade Becerra, aspirante a candidato 
independiente a la Presidencia Municipal de Querétaro, quien consideró que ante esta situación sería bueno les 
permitieran auditar el funcionamiento de la misma. “Pareciera que hay un algoritmo que te va limitando en un 
promedio de 100 a 30% de firmas no válidas o firmas que incurren en alguna causal de nulidad”, señaló. El 
aspirante explicó que debido a esta situación su meta es reunir 20 mil firmas para garantizar se aprueben las 14 
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mil que requieren. Mencionó que no han auditado dicha aplicación pues resultaría tardado, engorroso y costoso 
hacerlo, ya que tendrían que contratar expertos en el tema. “Si hoy el IEEQ está diciendo que va a auditar a los 
candidatos independientes para verificar la veracidad de las personas, yo creo que justo es también que nos 
permitan a los candidatos independientes auditar el sistema y verificar porque un algoritmo nos está descartando 
tal porcentaje de firmas y es muy alto”, señaló (…) (N, QUIEN SIGUE, 2) 
 
OSEJO ACUSA QUE LE VAN A “RASURAR LAS FIRMAS 
Por Rubén Pacheco 
A más de 15 días de haberse iniciado el proceso de recolección de firmas por parte de quienes aspiran a una 
candidatura independiente; Luis Gabriel Osejo aseguró que ya recabó más de las necesarias. Luego del último 
conteo, el aspirante aseguró que tenía más de 15 mil firmas, mientras que se necesitan 14 mil 958, aunque ya 
concluyó con lo necesario, el empresario continuará recabando firmas, a fin de convencer a más ciudadanos. 
“Necesitamos salir y convencer a la gente, pedir el doble o el triple de las firmas, porque con ese criterio nos van a 
querer rasurar, porque una O parece 0, una L parece 1, ante la duda van a decir que esa no es válida” (…) Toda vez 
que el IEEQ emitió los lineamientos para los candidatos independientes, se quejó del proceso para recabar firmas. 
“A nosotros la ley nos echó a la calle a buscar 14 mil firmas, esa es una gran diferencia; los partidos y candidatos de 
partidos tienen recurso público, nosotros no, lo estamos haciendo con nuestro propio recurso”. Al acudir a un 
evento donde estuvo acompañado de El Bronco, el aspirante dijo que el evento se le cobraría por parte del IEEQ, 
pese a que fue organizado por estudiantes. De manera extraoficial, dijo que el costo del evento podría ascender a 
20 mil pesos. (N, QUIEN SIGUE, 2) 
 
DE 2200 FIRMAS, COLCHADSO APENAS TIENE 300 
Por Rubén Pacheco 
Luego de que el 8 de enero los aspirantes a candidatos independientes iniciaran el proceso de recolección de 
firmas ciudadanas; Alicia Colchado, quien busca ser candidata a la diputación local por el distrito I, se quejó de las 
escasas campañas de concientización por parte de la autoridad electoral cerca de la figura de aspirante. Tras el 
rechazo de algún sector, del cual aseguró está desinformado, Colchado lo atribuyó a la poca difusión de la figura de 
las candidaturas independientes por parte del IEEQ. “Así como ha estado bombardeando a nivel federal con las 
precandidaturas y los logros de los partidos, aquí en Querétaro no hay una campaña de difusión que permita a los 
ciudadanos tener claro la figura de las candidaturas independientes”. De acuerdo con la aspirante, de haber spots 
permanentes, tal como lo hacen para difundir el voto, la gente tendría más conciencia de los apoyos ciudadanos. 
Sin embargo, dijo que existe un sector de la población consciente de la figura, se trata de personas informadas y 
con disposición a apoyar a los aspirantes. (N, QUIEN SIGUE, 2) 
 
POCA DIFUSIÓN PARA APOYOS CIUDADANOS 
Por Rubén Pacheco 
Ante la queja por parte de algunos aspirantes a candidatos independientes sobre la falta de promoción relacionada 
con el apoyo ciudadano; se puede observar, tanto en las redes sociales y página oficial del IEEQ que la información 
ha sido poca. Aunque la propia autoridad electoral ha señalado que no se puede realizar una campaña especial 
para promover el apoyo ciudadano, a fin de no favorecer el apoyo hacia un sector de candidatos, aunque se trata 
solo de aspirantes. Y es que el apoyo ciudadano no necesariamente significaría un voto hacia el candidato, pero la 
falta de información ha llevado a algunos ciudadanos a negar su firma. Por ello, el IEEQ ha difundido, solo en los 
sitios de internet oficiales, tres carteles, el primero relacionado con los pasos a seguir para que los ciudadanos 
otorguen su apoyo a algún aspirante. El 9 de enero también difundió dos carteles conjuntos para dar a conocer a 
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los ciudadanos los nombres de quienes aspiran a una candidatura independiente, así como para precisar las fechas 
de apertura y cierre de este proceso. (N, QUIEN SIGUE, 3) 
 
TODO ES ABSOLUTAMENTE AUDITABLE: YOLANDA CALLES 
Por Rubén Pacheco 
Ante las críticas que ha recibido el IEEQ por parte de algunos aspirantes a candidatos independientes, en el sentido 
de buscar recolectar más de las firmas establecidas por la ley y a fin de tener un “colchón” y asegurar su 
candidatura; la consejera Yolanda Elías Calles Cantú aseveró que la ley establece de manera clara los lineamientos 
y dijo desentender la desconfianza de quienes cuestionan al organismo. “Estamos hablando de escenarios que 
todavía no se dan, eso de no confiar se me hace muy aventurado. La rendición, que insisto que es auditable. No 
podemos nosotros ni la ley nos lo permite poner o quitar a discreción, todo es absolutamente auditable. De 
acuerdo con la consejera, la ley establece que el apoyo de un ciudadano podría ser anulado si la firma se dio a más 
de un aspirante al mismo cargo, que no esté en la base de datos del instituto y que la credencial de elector no esté 
vigente. “El IEEQ no introduce ningún elemento discrecional ni mucho menos de capricho al revisar las firmas que 
lleven. Insisto, tenemos interés que les vaya bien, que sean exitosos los procedimientos de cada uno de los 
aspirantes, pero no podemos dar ni un paso atrás para proceder ni tampoco para perjudicar a nadie”. “Nosotros lo 
que hacemos es revisar de acuerdo a la ley, o se a no es capricho ni discrecional no contabilizar las firmas. Todos 
conocen perfectamente bien las reglas, están en la convocatoria, están en la ley. No hay sorpresas para nadie, tanto 
la convocatoria, los lineamientos y la ley han buscado dar certeza, que tengan los aspirantes claridad sobre las 
reglas”. Por ello, recordó a los aspirantes que han criticado al organismo que fue el propio IEEQ quien impartió los 
cursos, a los cuales ellos asistieron. A ellos pidió que no se adelanten a las decisiones que el IEEQ puede tomar, 
pues recordó que de no estar conformes con la forma de proceder pueden pedir una auditoría. “Hemos dado 
cursos, talleres; tanto en lo personal como a nivel de institución, jamás se ha negado nada de información, apoyo u 
orientación. La verdad es que está documentado todo esto que el IEEQ ha puesto de su parte, es que tenemos 
interés de que sean exitosos todos estos aspirantes. Finalmente, Calles Cantú dijo desconocer el por qué de la 
desconfianza que algunos aspirantes han mostrado, en el sentido de recabar más firmas de las necesarias, pues se 
trata de procedimientos claros. (N, QUIEN SIGUE, 3) 
 

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES Y PARTIDOS POLÍTICOS 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
LLEGA A META MARGARITA ZAVALA DE FIRMAS EN QUERÉTARO  
La aspirante a la candidatura a la Presidencia de la República, Margarita Zavala, anunció que llegó a la meta de 
firmas ciudadanas como parte de los requisitos del INE, para obtener el aval. A través de su cuenta de Twitter, la 
aspirante presidencial, agradeció a sus simpatizantes que dieran su firma. La fecha final para poder obtener las 
firmas ciudadanas, es 19 de febrero. En Querétaro obtuvieron más de 15 mil 247 firmas. (N, Q) 
 
 “CONGRESOS COMO EL DE QUERÉTARO SON PALEROS DEL EJECUTIVO”: EL BRONCO  
El estado de Querétaro cuenta con un Congreso “palero”, conformado mayoritariamente por legisladores del PAN, 
subrayó Jaime Rodríguez Calderón “El Bronco”, aspirante a la presidencia de México por la vía independiente. 
Durante una charla que mantuvo con alumnos de la Universidad Anáhuac, Rodríguez Calderón precisó que los 
partidos políticos siempre buscan tener la mayoría en el Congreso, permitiendo con ello que los legisladores del 
partido en el poder no vayan en contra de las decisiones del partido. (EUQ, AM, CI) 
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“EL BRONCO” BUSCA APOYO EN QUERÉTARO  
El Instituto Nacional Electoral (INE) avaló al menos 920 mil firmas para el registro de Jaime Rodrı́guez Calderón, 
mejor conocido como “El Bronco”, para su registro como candidato independiente a la presidencia de México en las 
elecciones. Durante su visita a Querétaro, el aspirante aseguró que en próximos dı́as recorrerá al menos cinco 
estados para mantener actividades de recabar firmas y garantizar registro. Desde este lunes y hasta hoy, Jaime 
Rodrıǵuez y su equipo de trabajo se instalaron en Querétaro y San Juan del Rı́o. La meta establecida para estas 
jornadas fue juntar al menos 20 mil firmas. (CQ, EUQ, ESSJR) 
 
MIGUEL NAVA NO OBTUVO RESPALDO CIUDADANO Y PEDIRÁ PRÓRROGA AL INE  
El aspirante ciudadano a senador de la República, Miguel Nava Alvarado, no consiguió las 30 mil 494 firmas que 
requería para convertirse en candidato; sin embargo, le presentó una solicitud al INE para que le autoricen una 
prórroga, debido a que considera que la autoridad electoral perjudicó a los independientes. (AM, CQ, N) 
 
PAN 
 
EX GOBERNADOR LOYOLA VERA CONTENDERÁ POR NOMINACIÓN AL SENADO  
Será esta semana cuando Ignacio Loyola Vera, ex gobernador del estado de Querétaro, se registre en su partido 
Acción Nacional para postularse como candidato al Senado de la República. (EUQ, DQ, N) 
 
CUANALO SANTOS VA POR ALCALDÍA / EL UNIVERSAL QRO. 
El diputado federal Gerardo Cuanalo Santos, del PAN, confirmó su aspiración para contender por la precandidatura 
a la presidencia municipal de Querétaro. Dio a conocer que este miércoles acudirá al Comité Directivo Estatal del 
PAN para oficializar su aspiración política. (EUQ) 
 
PRI 
 
BUSCARÁ ANA BERTHA SILVA CANDIDATURA AL SENADO  
Ana Bertha Silva Solórzano, regidora del Partido Revolucionario Institucional en el Ayuntamiento de Querétaro, 
dará a conocer el próximo jueves su intención por contender por la candidatura al Senado de la República al 
interior de ese instituto político. Se prevé que el anuncio oficial tenga lugar el próximo jueves y que el registro ante 
las instancias partidistas se lleve a cabo el próximo sábado. (EQ) 
 
PRD 
 
FRACASA FRENTE CIUDADANO POR MÉXICO EN QUERÉTARO  
Por Irán Hernández 
Después de que fracasó la coalición parcial o total entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Querétaro, el presidente de la Mesa Directiva del consejo político estatal del sol 
azteca, Carlos Lázaro Sánchez, dijo que no se tienen pláticas formales entre las dos dirigencias para construir 
candidaturas comunes, donde el plazo es en abril. El diputado recordó que la coalición se concretó a nivel nacional, 
pero en el estado no fue posible con el líder del blanquiazul, José Báez, y el dirigente perredista de entonces, Adolfo 
Camacho, hasta que el PAN resuelva el tema de la presidencia.  (CQ, 1) 
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IMPUGNARON RESOLUCIÓN DEL TEEQ ANTE AUTORIDAD FEDERAL 
Por Marco Estrada 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia, actual diputado independiente, impugnó ante el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) la 
determinación del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), donde se ordena reconocer a Adolfo 
Camacho Esquivel como dirigen del PRD estatal, toda vez que la autoridad local no tomó en cuenta todas las 
pruebas aportadas, dijo. Este fin de semana se enviaron los documentos necesarios para la apelación, a la sala 
regional Monterrey del TSJ, a fin de que se resuelva de manera definitiva quién es el verdadero dirigente del 
Comité Ejecutivo Estatal del PRD: José Román González o Adolfo Camacho Esquivel. (AM, 2) 
 
PAN Y MORENA 
 
PAN Y MORENA INTERESADOS EN HUMANISTAS DE SAN JUAN DEL RÍO  
Por Silvia Chávez 
Marcelino Martínez Ruiz, regidor del Partido Humanista, confirmó que luego del proceso de 2015 el organismo 
político al que pertenece, se encuentra sin registro para el proceso 2018, pero partidos como el PAN y MORENA 
han mostrado interés en su trabajo. (RQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CRUZADA ESTATAL PARA EL RESCATE DE ESCUELAS 
Por Zulema López 
El gobernador Francisco Domínguez Servién reveló que el INIFED destinará 800 millones de pesos para fondear 
acciones en los 19 municipios de la entidad. (DQ, principal) 
 
EUQ: CRECE PRESENCIA DE “CENTROS DE FE” EN EL ESTADO 
“Centros de Oración”, ayuda espiritual o locales que anuncian “jornadas de milagros” abren y cierran sin contar 
con el aval de la Secretaría de Gobernación ni rendir a cuentas a ninguna autoridad. (EUQ, principal) 
 
AM: ESTE AÑO, 10 MIL MILLONES DE PESOS A OBRA PÚBLICA 
Por Daniel Anguiano 
En Querétaro, la construcción tiene su motor en la inversión privada, que realiza 70% de la obra de la entidad, 
informó Alejandra Vega Reyes, presidenta de la CMIC. El resto, dijo, es inversión pública. (AM, principal) 
 
N: IMPULSO ESCOLAR 
Por Tina Hernández 
Los gobiernos federal y estatal invertirán este año mil 464 mdp para el desarrollo y mejoramiento de 
infraestructura escolar en los 18 municipios de la entidad, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién, 
durante la entrega de infraestructura en la secundaria a “Mariano Escobedo”. (N, principal) 
 
CQ: PREPAGO, SÓLO EN 7 RUTAS DE QROBÚS 
Por Andrea Martínez 
A partir de febrero se cobrará el pasaje exclusivamente con tarjeta y en solo algunas rutas del transporte público, 
en abril será de manera total. (CQ, principal) 
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CQRO: INIFED DESTINARÁ 800 MDP PARA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EN QUERÉTARO 
Este año, el Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (INIFED) fondeará con 800 millones de pesos al 
gobierno del estado de Querétaro para realizar acciones que mejoren la infraestructura de las escuelas de los 18 
municipios de la entidad, dijo el jefe del Ejecutivo estatal, Francisco Domínguez Servién. (CQRO, principal) 
 
PA: DA TREGUA ANTORCHA CAMPESINA AL GOBIERNO ESTATAL 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Al salir de un encuentro con el secretario de gobierno en el estado, el líder de Antorcha Campesina en Querétaro, 
Jerónimo Gurrola Grave, aseguró que las mesas de trabajo con la administración de Francisco Domínguez se 
restablecieron de forma temporal “Estuvo presente el biólogo Jesús Tolentino, nuestro vocero nacional Homero 
Aguirre Enriquez, estuvo la compañera Guadalupe, dirigente del estado de Hidalgo y la compañera Soledad Solís, 
dirigente de los antorchistas en Morelos y el Comité estatal tratando de explicarle al secretario de gobierno que no 
hemos visto deseos y que queremos nosotros en santa paz encontrarle salida a los problemas”. (PA, principal) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ANTORCHA CAMPESINA SUSPENDE MEGAMARCHA  
Por Víctor Polenciano 
La organización Antorcha Campesina, dirigida en Querétaro por Jerónimo Gurrola Grave, anunció la suspensión de 
una megamarcha programada para hoy, tras reanudarse las mesas de diálogo con el gobierno del estado. Esta 
movilización había sido anunciada hace un par de semanas por los agremiados y se estimaba un aforo de 15 mil 
antorchistas de todo el país, con el objetivo de exigir la entrega de 98 millones de pesos. El día de ayer, en las 
oficinas de la Secretaría de Gobierno, el titular de la dependencia, Juan Martín Granados Torres, se reunió de nueva 
cuenta con representantes de la organización, entre ellos Jerónimo Gurrola, para dar seguimiento a las demandas y 
solicitudes que han manifestado y llegar a un acuerdo. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Nueva dirigencia, nuevos retos. Nos platican que hoy martes tomará protesta el Consejo Directivo de Coparmex 
que preside Lorena Jiménez. Nos comentan que será la primera ocasión que un dirigente de este organismo asume 
en enero oficialmente la presidencia. Tradicionalmente se realizaba hasta febrero. Adelantar unas semanas el acto 
protocolario, nos comentan, fue una de las primeras decisiones que tomó doña Lorena tras ser electa, con el 
argumento de que 2018 será un año muy intenso por la actividad electoral que ya se vive y también por las 
turbulencias económicas provocadas por las políticas del gobierno estadounidense. Borrón y cuenta nueva. Nos 
cuentan que hablando de nuevos tiempos, hoy se llevará a cabo la primera audiencia conciliatoria entre el STEUAQ 
y la rectoría de la UAQ. Nos dicen también que como muestra de apertura y voluntad para resolver problemas, se 
espera que asista a la audiencia la recién nombrada rectora, Tere García Gasca. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera 
Este fin de semana fueron capturados tres sujetos aprendices de traficantes de personas o de plano con mucha 
suerte para que la Procuraduría General de la República (PGR) no los remitiera ante un juez por delincuencia 
organizada. Fue la Fiscalía General del Estado la que se tuvo que hacer cargo de los sujetos que, según testimonios 
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de 12 migrantes centroamericanos originarios de Honduras y El Salvador, en su paso por el estado de Hidalgo se 
toparon con los imputados, quienes les ofrecieron ayuda y facilidades para llegar a los Estados Unidos. Doce 
migrantes fueron entonces traídos con engaños a la comunidad El Sauz, en el municipio de Pedro Escobedo, donde 
fueron presionados para proporcionar datos de sus familiares, a quienes les exigieron dinero para liberarlos o de 
lo contrario les causarían daño. La Fiscalía General del Estado inició una carpeta de investigación por el delito de 
secuestro, en agravio de 12 personas de origen centroamericano, en virtud de que la Procuraduría General de la 
República declinó competencia para investigar los hechos, al considerar que no existen indicios que hagan suponer 
que se trata de un caso de delincuencia organizada. Suerte divina para los victimarios, que por cierto son 
centroamericanos. Lo interesante del asunto es la presencia cada vez más común de centroamericanos en las 
comunidades de Querétaro y hay de todo, desde gente trabajadora con muchas ganas y necesidad de salir adelante, 
hasta personas que no tienen otro objetivo más que llegar a Estados Unidos, a reunirse con sus familiares, 
obviamente también hay malandrines que han encontrado en nuestra entidad el lugar para cometer ilícitos. En las 
comunidades de los diferentes municipios de Querétaro, es muy importante que los vecinos tengan plena certeza 
de las personas que llegan a vivir a las diferentes zonas y sobre todo las actividades que realizan en la región, ya 
que por ver las cosas con normalidad se puede estar comprometiendo la seguridad. Los sujetos que privaron de su 
libertad a los migrantes estaban dispuestos a obtener ganancias económicas a costillas de la angustia y 
preocupación por la integridad de sus familiares; habrá que esperar que un juez encuentre los elementos 
suficientes para procesarlos por sus acciones. DE REBOTE. A la lista de funcionarios que podrían dejar sus cargos 
en el gabinete estatal súmele dos más: una mujer dedicada a la juventud y otro dedicado a la procuración del 
medio ambiente. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
TRAIDOR. En El Marqués hace rato que las traiciones partidistas comenzaron, pero pocos tan “quemados” con el 
respetable electorado como el dizque verde ecologista Luis Guas alias “El Moches”. Siguiendo eso que ya parece ser 
el código genético en el PVEM, el regidor le juega chueco a su partido y opera sin pena alguna por el PAN en busca 
de personalísimos beneficios. Vil voracidad, sin ideología ni lealtad, que ya le costó al señor quedarse sin aliados, 
marginado entre los verdes, malquerido entre panistas y con pésimas referencias en un pueblo chico que –
adivinen- sí, hace infiernos grandes. De pena ajena. (DQ, 1) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
El exgobernador del estado, Ignacio Loyola Vera reveló ayer a través de su cuenta en Twitter @iloyolavera: “Estoy 
en @QroMunicipio tramitando mi constancia de residencia. Me registraré como precandidato al Senado se la 
República #UnidosporQueretaro”. El Senado de la República se ha convertido en la manzana más codiciada por 
políticos queretanos, así que ¡se va a poner bueno el asunto! Pues no, la Procuraduría General de la República no 
aceptó investigar el secuestro en tierra queretana (en la comunidad El Sauz, en el municipio de Pedro Escobedo), 
de 12 centroamericanos, porque determinó que no había indicios de que se trate de un hecho relacionado con la 
delincuencia organizada… así que será la Fiscalía del estado la que lleve este asunto y pida la vinculación a proceso 
de los tres detenidos, quienes –por cierto- también son de origen centroamericano. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana había informado este domingo que los detenidos y las personas rescatadas habían sido puestas a 
disposición de la PGR. La historia de quienes fueron privados de su libertad es la de siempre: la búsqueda del 
sueño americano… Y también a través de la cuenta de Twitter del Programa Estatal de Seguridad @ peseguridad1, 
se informó que el Secretario de Gobierno del estado, Juan Martín Granados Torres se reunió con Arturo 
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Balandrano Campos, Coordinador Nacional de Monumentos Históricos; Francisco Vidargas, Subdirector de 
Patrimonio Mundial y Convenciones UNESCO y Rosa Estela Reyes, delegada del INAH en Qro. (CQRO) 
 
ASTERISCOS  
DESTAPES. Muy temprano se vio a Ignacio Loyola en el Centro Cívico tramitando su constancia de residencia, 
requisito para buscar la candidatura panista al Senado. Con este destape, se pone más dura la competencia por esa 
candidatura, la cual es del interés de Mauricio Kuri, Armando Rivera y Marcos Aguilar. Loyola considera que su 
edad juega a su favor, pues dice que “el Senado es para los viejos”. GÉNERO. Por si no hubiera suficientes 
interesados en llegar al Senado, también se destapó Ana Bertha Silva Solórzano, regidora por Querétaro. El tiempo 
de las definiciones está cada vez más cerca y la mayorı́a de los interesados –incluido el recién destapado Loyola– 
han sido contundentes: el Senado o nada. Esperemos que este no sea motivo de una fractura al interior del ya 
fracturado PAN. PROTESTAS. Diez vecinos de El Marqués protestaron por el supuesto aumento en el cobro de 
predial, pero al revisar los recibos saltaron inconsistencias. Unos pagaban prácticamente nada por cientos de 
metros cuadrados de construcción y otros pretendı́an pagar como terrenos, cuando se trata de casas, de esas que 
cualquiera calificaría como de lujo. Al final, el aumento resultó justo y necesario. CONCILIACIO�N. Saúl Garcıá, lı́der 
sindical de la UAQ, pide un aumento salarial de 15 por ciento y revisar supuestas violaciones al contrato colectivo 
de trabajo. Quizá adelantando que sus demandas son un tanto elevadas, ya presentó un emplazamiento a huelga en 
Conciliación. Según García, tuvieron un acercamiento con el abogado general de la UAQ y esperan que se mantenga 
una apertura al diálogo. La líder del otro sindicato, Laura Leyva, aplicó la misma medida; primero, emplazar a 
huelga y luego sentarse a platicar. Hoy será la primera audiencia con Leyva, quien se dijo confiada en que las 
negociaciones sean mejores de lo que fueron con el anterior rector. Aunque parecen poco dispuestos a alcanzar 
acuerdos quienes llaman a la huelga antes, siquiera, de sentarse a negociar. ‘EL BRONCO’. Las 250 butacas del 
Auditorio de la Universidad Anáhuac fueron insuficientes para los interesados en escuchar el discurso del 
precandidato independiente Jaime Rodríguez Calderón, quien aprovechó el interés de la audiencia para casi 
santificarse. “Me han querido matar tres veces; en la última, dos mil 800 balazos a mi camioneta y aquí sigo. Dios es 
generoso conmigo. Si me mantiene con vida es porque tengo una misión”, dijo el político que militó por tres 
décadas en el PRI, pero ahora enarbola la bandera de la independencia. Más allá de opiniones personales, lo cierto 
es que ‘el Bronco’ tiene carisma y se ganó a prácticamente todos los asistentes en el auditorio universitario. Ya se 
verá cómo le fue en cuanto a la recolección de firmas de apoyo, tema que lo tiene enfrentado con el INE. (AM, 1 y 8) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Una democracia sin demócratas. Verdad. Decía el célebre periodista José Pagés Llergo –fundador y director de la 
revista Siempre!- que en México había café sin cafeína, tabaco sin nicotina y periódicos sin periodistas. Y, alguien 
apostilló, una democracia sin demócratas. Hoy los políticos cambian de partido como uno, insignificante mortal, lo 
hace de calcetines. Margarita, Lozano y Cuevas, en lo nacional, o aquí en la aldea, Tania Ruiz, Armando Sinecio, 
Jorge Lomelí y otros se van, sin (dicen) abandonar sus principios. Cualquier argumento es válido. Que Anaya 
secuestro al PAN o que el PRI está en manos de los Calzada Boys. El tema es que, diría Joaquín Sabina, “no habrá 
revolución, se acabó la guerra fría, se suicidó la ideología”. (...) -EL PLANTÓN- Tregua. Jerónimo Gurrola, no se sabe 
si con amparo o sin él, llegó la mañana de ayer a la reunión con el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados 
Torres, para revisar las demandas de Antorcha Campesina. Se hicieron compromisos. No habrá megamarcha este 
martes. Esperan que los panchistas cumplan con los acuerdos. A ver si ahora sí. -OÍDO EN EL 1810- Tiempo y 
circunstancia. ¿Que ese anuncio del ex gobernador panista Ignacio Loyola Vera de registrarse como precandidato 
al Senado de la República podría significar que su hermano, el priista Roberto Loyola Vera ya no va? Mmm. -
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¡PREEEPAREN!- Azules. No pasará por Querétaro la llamada Caravana de la Dignidad, encabezada por el 
gobernador de Chihuahua, el panista Javier Corral. Irá de su estado a Durango, Coahuila, Zacatecas, Aguascalientes, 
San Luis Potosí, Guanajuato, Nayarit, Jalisco, Michoacán, Morelos, Estado de México y CDMX. O sea, no tocará 
Querétaro, en donde su compañero de partido Pancho Domínguez, presidente de la Comisión de Hacienda de la 
Conago, ha desconocido esa lucha contra el gobierno federal. Vaya, vaya. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
¿Y EL FRENTE QUERETANO? Qué curioso: RICARDO ANAYA CORTÉS logra, tras una larga operación política, no 
solamente ser el precandidato presidencial de su partido, el PAN, sino conformar una poderosa alianza con el PRD 
y Movimiento Ciudadano y ¡oh, sorpresa! no la puede replicar en Querétaro, su tierra, no se sabe si por incapacidad 
del desaparecido PEPE BÁEZ o maniobras de PANCHO. Agua fría y PAN caliente nunca hicieron buen vientre. (PA, 
1) 
 
LA PLUMA DE CONÍN  
La banquetera. Ahora dentro del PRI quieren simular que hay democracia, cuando la realidad es otra: existe un 
amplio divisionismo que ya no pueden ocultar; y lo que antes fue disciplina, hoy se ha convertido en una lucha sin 
cuartel por las candidaturas. Dentro del tricolor, lo menos que se puede decir es que gracias a Juan José Ruiz y su 
séquito de incondicionales, comenzando por Juan Carlos Arreguín –de infausta memoria por su paso en la 
Secretaría de Gobierno–, además del secretario técnico y “multichambas” Sócrates Valdés quien es el secretario de 
Gobierno municipal en El Marqués, además tiene la chamba de ser coordinador de campaña de su esposa en el 
municipio de Colón. Dentro de este embrollo político, al menos se pueden notar ciertos acuerdos en los registros 
de las posiciones federales. Pero está en veremos: el diputado federal Braulio Urbiola Guerra indicó a esta Pluma 
que él se desistiría de sus pretensiones, si el candidato al Senado es José Calzada Rovirosa; de otra manera, se 
mantiene y estará en disputa con el diputado federal Hugo Cabrera. En todo esto llama la atención la lucha 
descarnada que hay entre Mauricio Ortiz Proal y Pancho Pérez Rojas, divisionismo que llega a la fractura y nadie 
cede, cada uno quiere a como dé lugar. Unos argumentan que MOP es mejor y que cuenta con experiencia, además, 
del apoyo de Enrique Ochoa Reza; y por su parte, la gente de Pancho Pérez Rojas airma que es el abanderado que 
puede recuperar la capital y que tiene carisma, además del innegable apoyo de un secretario de Estado. En esas 
están y en esas se las llevan mientras el tiempo avanza y no hay acuerdos para que alguno de los dos se baje y sea 
generoso con la contraparte. En el caso del Senado de la República no sabemos lo que pasará; la verdad es que se 
mantienen las pláticas y las negociaciones para que, en un momento dado, haya candidato de unidad, ya sea en la 
persona de Braulio Guerra, Hugo Cabrera, Ana Bertha Silva, que el próximo sábado se inscribe; y Ernesto Luque 
quien, por cierto, mostró su cercanıá con Meade en su reciente visita al estado de Querétaro. Y como en la política 
la forma es fondo, en una de esas resulta el tercero en discordia –en caso de que no se inscriba José Calzada–; esto 
ya se puso feo y se va a poner peor.  (CQ) 
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FUENTES 

DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 

N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 
AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 

CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 
PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 

EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 
EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 
R: REFORMA IN: INQRO 

LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 

 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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